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Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
 

CONSELHO SUPERIOR 

 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2021 

 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às nove horas e seis minutos, via 1 

webconferência, foi realizada a Quinta Reunião Extraordinária do Conselho Superior do 2 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS) do ano. A 3 

sessão foi convocada e presidida pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro 4 

Heck, e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os 5 

seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros Natos: Fábio 6 

Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, 7 

Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus 8 

Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi 9 

Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 10 

Farroupilha; Luiz Alfredo Fernandes Lottermann, representante do Diretor-geral do Campus 11 

Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos 12 

Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do 13 

Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da 14 

Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral 15 

do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Representante do Diretor-geral do Campus Sertão; 16 

Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do 17 

Campus Viamão; e Daniel de Carli, Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis 18 

Representantes Docentes: Jorge Lima Brasil, Campus Alvorada; Luis Henrique Ramos Camfield, 19 

Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas; Felipe da 20 

Silva Medeiros, Campus Caxias do Sul; Giovane Rodrigues Martins, Campus Erechim; Ruana 21 

Maíra Schneider, Campus Farroupilha; Cleonei Antônio Cenci, Campus Feliz; Raquel Lorensini 22 

Alberti, Campus Ibirubá; Alexandre Ricardo Lobo de Sousa, Campus Osório; Marcelo Augusto 23 

Rauh Schmitt, Campus Porto Alegre; Nathália Luísa Giraud Gasparini, Campus Restinga; Gustavo 24 

Borba de Miranda, Campus Rio Grande; Vinicius Dornelles Valent, Campus Rolante; Renata 25 

Magarinus, Campus Sertão; Ana Paula de Souza Fortaleza Pardo, Campus Vacaria; Rafael 26 
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Alfonso Brinkhues, Campus Viamão; Leandro Käfer Rosa, Campus Avançado Veranópolis. 27 

Representantes Técnico-Administrativos: Alaor Ribeiro de Souza, Campus Alvorada; Augusto 28 

Basso Veber, Campus Bento Gonçalves; Vitor Secretti Bertoncello, Campus Canoas; Carine 29 

Ivone Popiolek, Campus Erechim; Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha; Tarcísio 30 

Gonçalves da Silva, Campus Feliz; Fernanda Isabel Royer, Campus Ibirubá; Luana Monique 31 

Delgado Lopes, Campus Osório; Adriano Rodrigues José, Campus Porto Alegre; Geovana Prante 32 

Gasparotto, Campus Restinga; Eva Regina Amaral, Campus Rio Grande; Elias José Camargo, 33 

Campus Sertão; Rui Carlos Gomes Dorneles, Campus Vacaria; Carlos Robério Garay Corrêa, 34 

Campus Vimão; Sandra Beatriz Rathke, Campus Avançado Veranópolis. Representantes 35 

Discentes: Júlia Alencar Fontoura da Costa, Campus Alvorada; Sandra Maria Zeni, Campus 36 

Bento Gonçalves; Evair Paulo Santos de Jesus, Campus Farroupilha; Gabriel José de Campos 37 

Dellay, Campus Ibirubá; Ana Caroline Lopes da Cruz, Campus Porto Alegre; Tayllana Schwanke 38 

Gonçalves, Campus Sertão; Ítalo Rossi, Campus Vacaria; Cristiane Aléssia Portela, Campus 39 

Avançado Veranópolis. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Daniela Nicoletti 40 

Favero, Campus Restinga; Fabiano Holderbaun e Marcelo Lauer Mota, Campus Rolante; 41 

Elisângela Siqueira, Campus Farroupilha; e a conselheira Suélen Patrícia dos Santos em Licença 42 

Capacitação. Também presentes na reunião os seguintes servidores: Amilton de Moura 43 

Figueiredo (pró-reitor de Desenvolvimento Institucional); Eduardo Girotto (pró-reitor de 44 

Pesquisa, Pós-graduação e Inovação); Felipe David dos Santos (Comunicação Reitoria); 45 

Fernando Loris Ortolan (Pró-Reitoria de Ensino); Larissa Brandelli Bucco (pró-reitora adjunta de 46 

Ensino); Letícia Martins de Martins (pró-reitora adjunta de Desenvolvimento Institucional); 47 

Lucas Coradini (pró-reitor de Ensino); Marc Emerim (diretor de Gestão de Pessoas); Marlova 48 

Benedetti (pró-reitora adjunta de Extensão); e Tatiana Weber (pró-reitora de Administração).  49 

Atuaram na reunião as seguintes profissionais Intérpretes da Língua Brasileira de Sinais 50 

(LIBRAS): Luciana Oliveira, Campus Alvorada; Karina Chaves de Lima, Campus Alvorada; e 51 

Natasha Figueiró da Silva, Campus Canoas. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. 52 

Alteração da Organização Didática do IFRS - Processo nº 23419.001322/2019-88. Iniciada a 53 

reunião, às nove horas e seis minutos, e com previsão de duração de quatro horas no período 54 

da manhã e três horas no período da tarde, conforme a convocação enviada pela secretaria, o 55 

presidente do Consup IFRS, professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos, inclusive a 56 

comunidade do IFRS que acompanha a reunião pelo Canal do Consup IFRS no YouTube. 57 

Agradeceu o excelente trabalho das profissionais intérpretes de LIBRAS e da Secretaria do 58 

Consup. Registrou a solidariedade institucional com os mais de quinhentos e trinta e cinco mil 59 
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brasileiros vítimas da pandemia, e estendeu também as condolências institucionais a todos os 60 

colegas que perderam algum familiar, e anunciou toda a nossa solidariedade a esses brasileiros. 61 

Ele registrou a presença da reitora substituta, Tatiana Weber, que possui a prerrogativa legal de 62 

substituí-lo na presidência da sessão. Na sequência, o presidente anunciou a conferência 63 

nominal do quórum e que seria feita uma chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, 64 

e auxílio da secretária do Consup Cíntia. Solicitou a manifestação dos suplentes e substitutos. 65 

Após efetuada a chamada, foi anunciada pela secretária do Consup a presença inicial de 56 66 

(cinquenta e seis) conselheiros na sala de reunião RNP. Posse dos novos membros. Tomaram 67 

posse e passaram a integrar o plenário: Jorge de Lima Brasil, representante titular dos 68 

docentes do Campus Alvorada; Vinicius Dornelles Valent, representante suplente dos docentes 69 

do Campus Rolante; Alaor Ribeiro de Souza, representante titular dos técnico-administrativos 70 

do Campus Alvorada; Júlia Alencar Fontoura da Costa, representante titular dos discentes do 71 

Campus Alvorada; Ítalo Rossi, representante titular dos discentes do Campus Vacaria. Foram 72 

expedidas de antemão as portarias de designação dos novos membros do conselho citados, 73 

conforme a comunicação dos campi, e a sua publicação ocorreu no Boletim de Gestão de 74 

Pessoas. A cópia digital dos Termos de Posse da presente reunião é sempre enviada por correio 75 

eletrônico aos novos conselheiros e aos Gabinetes dos campi pela Secretaria do Conselho, após 76 

encerrada a sessão. Expediente. O reitor apresentou a pauta e a convocação da reunião em 77 

dois turnos, tendo início às nove horas no turno da manhã, com duração de quatro horas, e às 78 

quinze horas no turno da tarde, com duração de três horas. Informou ser a primeira reunião 79 

nesse formato em dois turnos, conforme o Regimento Interno do Consup, aprovado em vinte e 80 

três de março. Ordem do Dia. Iniciada a Ordem do Dia, o presidente do Conselho Superior 81 

informou a pauta única da reunião extraordinária, conforme a convocação: 1. Alteração da 82 

Organização Didática do IFRS - Processo nº 23419.001322/2019-88. O reitor esclareceu que 83 

primeiramente que seriam apresentados os pareceres das comissões permanentes, ainda no 84 

formato antigo de análise do processo por duas comissões por ser um processo do ano de dois 85 

mil e dezenove. Antes da leitura dos pareceres, o presidente convidou o pró-reitor de Ensino, 86 

Lucas Coradini, para fazer um breve histórico e resgate da metodologia e forma do processo em 87 

pauta. O pró-reitor Lucas fez uma apresentação iniciando pelo histórico e relembrando a 88 

metodologia utilizada para revisão e definida pelo Conselho Superior. Ressaltou o esforço dos 89 

campi para se adequar nos últimos cinco anos para esse regramento. Informou que “a 90 

Organização Didática (OD) datada de 2015, representou um grande avanço para a constituição 91 

de uma identidade institucional, padronizando os procedimentos nas diferentes unidades. Nos 92 
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últimos quatro anos houve um significativo esforço da comunidade do IFRS por implementar 93 

este regramento. Desencadeado pelo Conselho Superior, quando da aprovação da metodologia 94 

e do cronograma de elaboração do PDI 2019 - 2023, que previu, imediatamente após a 95 

conclusão do documento, um ciclo de revisão da Organização Didática do IFRS”. O pró-reitor 96 

também explicou que “o processo de revisão iniciou, efetivamente com a publicação das 97 

Resoluções CONSUP nº 055, de 23 de outubro de 2018 e nº 001, de 04 de janeiro de 2019, que 98 

aprovava a metodologia e o cronograma de revisão da Organização Didática. A partir disso, 99 

ocorreu: Constituição da Comissão Central; Constituição de Comissões Locais; Capacitação das 100 

Comissões Locais; Abertura de uma plataforma de consulta on-line à comunidade, para receber 101 

as proposições; Realização de assembleias nos 17 campi, para deliberar sobre as proposições 102 

locais; Reuniões da Comissão Central para consolidar as proposições em uma minuta”. 103 

Referente a Capacitação das Comissões explicou que “Nos dias 14 e 15 de março de 2019 104 

ocorreram as capacitações das comissões locais, divididas em dois momentos: 14/03 - na cidade 105 

de Bento Gonçalves, com os campi Bento Gonçalves, Caxias do Sul, Erechim, Farroupilha, Feliz, 106 

Ibirubá, Sertão, Vacaria, Veranópolis; 15/03 - na cidade de Porto Alegre, com os campi 107 

Alvorada, Canoas, Osório, Porto Alegre, Restinga, Rio Grande, Rolante, Viamão”. Histórico sobre 108 

o Processo de Revisão ocorreram as seguintes etapas: PERÍODO DE CONSULTA ON-LINE: 19 DE 109 

MARÇO A 26 DE ABRIL DE 2019; ASSEMBLEIAS NOS CAMPI: MAIO E JUNHO DE 2019; 110 

CONSOLIDAÇÃO DAS PROPOSTAS PELAS COMISSÕES LOCAIS: JULHO/2019; ANÁLISE E 111 

CONSOLIDAÇÃO DAS PROPOSTAS PELA COMISSÃO CENTRAL: 08 e 09 de agosto, 02 e 03 de 112 

setembro e 09 de setembro (05 ENCONTROS); REVISÃO ORTOGRÁFICA - OUTUBRO/2019 e 113 

ENVIO PARA O CONSUP - NOVEMBRO/2019; e INÍCIO DA DISCUSSÃO NO CONSUP - 114 

MARÇO/2020. O pró-reitor Lucas informou que a minuta está em posse dos conselheiros desde 115 

março de 2020 e foi pautada na reunião de 03 de março do referido ano, todavia, ocorreu a 116 

pandemia e preferiu-se aguardar para apreciação.  Relatou que todas as contribuições foram 117 

preservadas e “a partir das assembleias realizadas nos campi, foram recebidas, ao todo, 709 118 

contribuições sobre 152 artigos diferentes da OD”. Também apresentou que “o processo de 119 

revisão da Organização Didática observou os seguintes preceitos: garantia da ampla 120 

participação da comunidade neste processo de revisão; valorização do documento atual e do 121 

esforço empenhado por diferentes campi para adequarem-se a ele; olhar responsável sobre os 122 

impactos que as alterações neste documento poderiam gerar sobre as rotinas e procedimentos 123 

praticados nos 17 campi, buscando um sentido de unidade do IFRS sem desconsiderar as 124 

especificidades; questões legais, técnicas e operacionais para implementação da nova norma”. 125 
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O pró-reitor Lucas agradeceu a todos e disse que esse era o relato da construção da OD. O 126 

conselheiro Odair José Spenthof apresentou o parecer da Comissão de Legislação, Normas, 127 

Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR) de sua relatoria e da conselheira Adriana de Farias 128 

Ramos. O conselheiro leu na íntegra o parecer nº 10/2020 CLNRRR/CONSUP/IFRS 129 

disponibilizado de antemão aos conselheiros, e que considerando as normas regimentais do 130 

IFRS e a legislação vigente, a CLNRRR sugeriu ao CONSUP que: a) APROVE revisão dos artigos 4º, 131 

10, 17, 19, 20, 23, 24, 28, 31, 32, 35, 75, 98, 138, 183, 184, 185, 205, 264 a 283 e 286 nos 132 

termos deste parecer; b) APROVE proposta de alteração na forma do documento nos termos 133 

deste parecer; e c) APROVE os demais artigos conforme minuta encaminhada a este Conselho 134 

pela Comissão Central de Revisão da Organização Didática do IFRS. E esses foram os destaques 135 

apresentados pela CLNRRR. O conselheiro Eduardo Angonesi Predebon, presidente da 136 

Comissão de Ensino, Pesquisa, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT) apresentou o parecer que foi 137 

relatado na época pelo conselheiro Fábio Azambuja Marçal, na época da apreciação do 138 

documento, e expôs que a Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos do 139 

Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 140 

– IFRS, não havendo óbices, manifestou-se favoravelmente à aprovação das alterações 141 

sugeridas a Organização Didática do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio 142 

Grande do Sul – IFRS. A CEPEPT encaminhou ao Plenário pela apreciação e aprovação. Após as 143 

apresentações do pró-reitor Lucas e das comissões permanentes, o reitor lembrou que o 144 

processo ainda estava baseado no rito do Regimento Interno do Consup anterior às alterações 145 

de vinte e três de março, e que os destaques anunciados seriam remetidos a planilha de 146 

destaques já compartilhada com os conselheiros durante a reunião 147 

(https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Mkj11XW-3CtIedlO3nkvFAElxmeqg8eC0UlDa-148 

bk6jA/edit?ts=60ec391f#gid=1367291392). O presidente abriu a reunião para o regime de 149 

discussão e para as observações dos conselheiros. O conselheiro Gustavo Borba de Miranda 150 

registrou os vários e-mails referentes ao adiamento da discussão e que gostaria de saber a 151 

opinião do plenário. Também observou vários erros na minuta e disse que ela carecia de uma 152 

revisão mais detalhada pela extensão do documento, inclusive com referências erradas de 153 

artigos. O conselheiro Odair José Spenthof discordou do conselheiro Gustavo, pois disse que na 154 

sua comunidade houve uma ampla discussão e as correções de forma podem ser feitas no 155 

próprio plenário. Ressaltou que a instituição precisava desse documento e se manifestou 156 

contrário ao adiamento. O conselheiro Rafael Alfonso Brinkhues também ressaltou as várias 157 

manifestações dos colegas pela discussão, embora ponderou que o regimento não tenha essa 158 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Mkj11XW-3CtIedlO3nkvFAElxmeqg8eC0UlDa-bk6jA/edit?ts=60ec391f#gid=1367291392
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Mkj11XW-3CtIedlO3nkvFAElxmeqg8eC0UlDa-bk6jA/edit?ts=60ec391f#gid=1367291392
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previsão de adiamento. Sugeriu uma sensibilização do adiamento do assunto em função de 159 

todos os acontecimentos devido a pandemia e as adaptações que a instituição precisou fazer. 160 

Disse, não saber a saída regimental, mas ressaltou bastante significativa a ampliação do prazo 161 

para a discussão, e o motivo porque a discussão foi interrompida. O conselheiro Claudio 162 

Enrique Fernández Rodriguez ressaltou importante registrar que a minuta está em posse dos 163 

conselheiros a mais de um ano de pandemia. Concordou com os equívocos, erros na minuta, e 164 

disse que há um espaço de melhoria muito grande. Observou que o tempo foi muito curto para 165 

análise, e que gostariam de enviar uma versão final mais criteriosa para a revisão. O Campus 166 

Canoas ofereceu mais de cem destaques para contribuições. Salientou que a experiência da 167 

pandemia não está incluída no documento e concordou com adiamento ou uma melhoria na 168 

discussão. Não havendo mais inscritos na discussão geral, o reitor na qualidade de conselheiro, 169 

falou que não poderia suspender a reunião regimentalmente. Informou que tratamos do tema 170 

a bastante tempo. Concordou ser um documento denso, profundo, extenso, complexo, mas de 171 

conhecimento da instituição a um bom tempo. Relatou a cobrança sobre o reitor para pautar o 172 

tema, com a devida razão e pela sua importância. O presidente do conselho, professor Júlio 173 

Xandro Heck, também lembrou que quem estabeleceu o rito para a apreciação da OD foi o 174 

Conselho Superior por resoluções já expostas pelo pró-reitor Lucas. Ressaltou que como reitor 175 

apenas deu seguimento a revisão da Organização Didática que a comunidade do IFRS achou 176 

necessária. Explicou que regimentalmente não é possível adiar a discussão ou pedir vista do 177 

processo, assim, a única decisão possível para ampliação da discussão seria a não aprovação da 178 

proposta de minuta de revisão da Organização Didática do IFRS na primeira votação que será 179 

feita, e após a apresentação de todos os destaques dos conselheiros. Diante do exposto, e 180 

respeitando o regimento, anunciou que como sugestão poderia se comprometer como reitor a 181 

encaminhar uma nova proposta de metodologia, com um novo cronograma de revisão da 182 

Organização Didática do IFRS. Todavia, disse que precisaria da aprovação da maioria dos 183 

conselheiros. O conselheiro Alexandre Martins Vidor pediu um esclarecimento sobre começar 184 

se acostumar com esse novo regimento e observou que diante do momento pandêmico e de 185 

todo a situação, se não seria possível uma flexibilização da discussão. O reitor respondeu que 186 

preferia não ferir o regimento e continuar com a sua proposta feita que seria uma saída 187 

respeitando a nossa normativa. Invocando questão de ordem, e com respeito a opinião do 188 

conselheiro Vidor, o conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt ressaltou que nem mesmo o 189 

reitor pode fazer o que não está previsto no nosso regimento. A conselheira Ruana Maíra 190 

Schneider questionou se esse processo estava sendo tratado pelo regulamento novo em que 191 
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não há um tempo previsto para o retorno da discussão e o presidente confirmou que estava 192 

sendo tratado pelo regimento novo. O presidente esclareceu que as propostas deveriam ser em 193 

relação ao documento (minuta) constante no processo encaminhado aos conselheiros, e seriam 194 

apreciados apenas os destaques apresentados neste momento da reunião. Iniciou-se a fase de 195 

apresentação de destaques. Apresentaram destaques os seguintes conselheiros: Marcelo 196 

Augusto Rauh Schmitt, Ruana Maíra Schneider, Gustavo Borba de Miranda, Claudio Enrique 197 

Fernández Rodriguez, Felipe da Silva Medeiros, Luiz Henrique Ramos Camfield, Geovana Prante 198 

Gasparotto, Alexandre Martins Vidor, Cleonei Antônio Cenci, Vinicius Dornelles Valent, Rudinei 199 

Müller, Adriano Rodrigues José, Rafael Alfonso Brinkhues, Júlio Xandro Heck (presidência), e 200 

CLNRRR (Odair José Spenthof).  Nesse momento, os conselheiros anunciaram os seus destaques 201 

em voz alta, e sendo assim, apresentaram destaques os seguintes conselheiros: Marcelo 202 

Augusto Rauh Schmitt, art.19, parágrafo único, art. 29, § 2º, e art. 60; Ruana Maíra Schneider, 203 

art.  10, art. 17, art. 138, art. 184, e art. 185; Gustavo Borba de Miranda, art. 10, I; art. 19 204 

parágrafo único; art. 55, III, art. 130, art. 188 novo parágrafo, art. 199, e exclusão dos artigos 205 

276 a 282; Claudio Enrique Fernández Rodriguez, art. 4º, II, art. 4º, X, art. 8º § 6º e § 7º, novo 206 

artigo entre os artigos 8º e 9º, art. 10, I, art. 10 § 1º, art. 10 § 4º, art. 10 novo parágrafo, art. 12 207 

parágrafo único, art. 14, parágrafo único, art. 17,parágrafo único, art. 17 § 2º, art. 19, art. 20, 208 

art. 23, art. 24, parágrafo único, art. 25 e incisos, art. 26 § 3º, art. 27, art. 27, I, art. 28, art. 29 § 209 

5º, art. 30, art. 31, art. 32, art. 33 e incisos, art. 35, art. 36 § 3º e § 4º, art. 37, art. 38, novo 210 

artigo antes do artigo 40, art. 41, art. 42 novo parágrafo, art. 46, art. 48, parágrafo único, art. 211 

51, parágrafo único, art. 54, art.54, parágrafo único, art. 55, II, art. 55 § 2º, art. 57, art. 59, art. 212 

60 § 1º, art. 61, art. 61, III, art. 65, X, art. 66, art. 67, art. 67, parágrafo único, art. 68, título do 213 

capítulo III, novo artigo entre os artigos 72 e 73, art. 74, IV, art. 74 e incisos, art. 79, art. 81, art. 214 

82, seção III entre os artigos 82 e 83, art. 83, art. 84, nome seção IV, novo artigos entre os 215 

artigos 96 e 97, art. 97, art. 98, art. 100, art. 101, parágrafo único, art. 102, III, art. 103, art. 104, 216 

art. 111, art. 112, art. 130 § 2º, art. 132, art. 133, art. 133, parágrafo único, art. 135, III, título 217 

seção entre os artigos 136 e 137, art. 138 § 2º, art. 138 § 4º, art. 139, 141, art. 142, art. 143, 218 

parágrafo único, art. 149, parágrafo único, art. 150, art. 150, art. 150  parágrafo único, art. 153, 219 

I, art. 153, IV, art. 155, art. 159, art. 161, art. 162 § 5º, art. 169, II, novo artigo entre os artigos 220 

176 e 177 (com § 2º), nome da seção avaliação, art. 179, parágrafo único, art. 188, art. 188 § 221 

4º, art. 191 § 4º, art. 194, art. 195, art. 196, art. 197, art. 200 § 4º, art. 203 § 1º, art. 203 § 2º ao 222 

§ 6º, art. 211, parágrafo único, art. 211 novo parágrafo, art. 217, art. 220, art. 220 (primeiro), 223 

correção de numeração dos artigos, art. 218, art. 218, parágrafo único, art. 219, parágrafo 224 
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único, art. 227, art. 230 § 2º, art. 233, art. 233, parágrafo único, art. 233 § 2º, art. 235 § 2º, art. 225 

243, art. 248, II, art. 248 § 2º, art. 249, art. 250, art. 253, art. 256, art. 257, XII, art. 260, II, art. 226 

260 § 6º, novo artigo entre os artigos 274 e 275, art. 278, art. 280, II e alínea b, e art. 286; 227 

Felipe da Silva Medeiros, art. º4º, parágrafo único alteração e inserção de § 2º, art. 8º e §  6º e 228 

§ 7º, art. 17 § 1º, art. 55, parágrafo único, art. 67, art. 119 § 3º, novo artigo após art. 135 e 229 

parágrafo único, art. 141, art. 199, art. 200, art. 207, art. 207 § 1º, art. 209, art. 229, art. 230, 230 

art. 233 § 1º, art. 236 § 3º, art. 241, art. 242, parágrafo único e o caput; Luiz Henrique Ramos 231 

Camfield, art. 55, II; Geovana Prante Gasparotto, novo artigo após o art. 188 e nova subseção 232 

que contém dois novos artigos com cinco parágrafos; Alexandre Martins Vidor, novo inciso no 233 

art. 156, Vinicius Dornelles Valent,  art. 23, art. 24, art. 55, art. 62, art. 153, art. 155, art. 156, 234 

art. 158, art. 159 e art. 200; Rudinei Müller, exclusão do art. 237, I; Cleonei Antônio Cenci, novo 235 

artigo após o art.13, art.  17 e § 3º, art. 23, art. 33 § 8º, art. 34, art. 38, art. 42 § 1º, art. 53, art. 236 

240, artigos 182 a 188, Adriano Rodrigues José, art. 4º, art. 8ª, art. 55, art. 75, art. 78, art. 82, 237 

art. 97, art. 99, art. 100, e art. 103; Rafael Alfonso Brinkhues, art. 4º, XI, art. 8º  § 5º e v art. 12, 238 

art. 15, novo parágrafo no art. 17, art. 19, art. 22, art. 35, art. 153 inclusão de incisos, art. 154 239 

inclusão de incisos, art. 157, art. 211 § 1º e incisos; destaques da presidência/Júlio Xandro Heck, 240 

solicitação da Proen/Proppi, art.4º, VIII, art. 256, exclusão dos parágrafo do art. 256, exclusão 241 

do art. 257 e parágrafos, e art. 286 e § 1º; e destaques da CLNRRR/Odair José Spenthof, art. 4º, 242 

art. 10, art. 17, art. 19, art. 20, art. 23, art. 24, art. 28, art. 31, art. 32, art. 35, art. 38, art. 75, art. 243 

98, art. 138, art. 183, art. 184, art. 185, art. 205, art. 264, art. 283, e art. 286. Nesse momento, 244 

às onze horas, o presidente concedeu o intervalo de vinte minutos, conforme previsão 245 

regimental, para que o pessoal do apoio organizasse a planilha e os conselheiros pudessem 246 

fazer uma pausa. Às onze horas e vinte minutos, o presidente retomou a reunião. Ele solicitou a 247 

conferência do quórum e foi confirmada a presença de 55 (cinquenta e cinco) conselheiros pela 248 

secretaria do Consup. A professora Tatiana Weber ressaltou o pedido e a importância de os 249 

conselheiros conferirem os seus destaques na planilha compartilhada. O presidente concedeu 250 

tempo para defesa da aprovação da minuta e defesa contra a aprovação da minuta. O 251 

conselheiro Odair José Spenthof defendeu a aprovação da minuta devido ao tempo de três 252 

anos de discussão e a necessidade urgente do seu campus, inclusive devido aos trâmites no 253 

SIGAA (Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas). Observou que caso a minuta 254 

não fosse aprovada, que a nova proposta pudesse ser apreciada até no máximo final deste ano. 255 

O conselheiro Rafael Alfonso Brinkhues defendeu a não aprovação da minuta pelas diversas 256 

manifestações dos colegas que apresentaram dificuldades na discussão, devido a pandemia, 257 
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mas que o cronograma seja mais breve aproveitando as discussões já efetuadas. A conselheira 258 

Raquel Lorensini Alberti também apontou pela não aprovação do documento pelos motivos já 259 

apresentados pelo conselheiro Rafael, mas também concordou o aproveitamento das 260 

discussões feitas e até o final do ano. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt se 261 

solidarizou com a proposta do professor Odair por entender as especificidades dos campi e 262 

necessidades, e solicitou que se adiada a proposta fosse dado um tempo para as discussões das 263 

comunidades, mas que fosse um processo célere. A conselheira Raquel Lorensini Alberti 264 

solicitou as votações nominais de todos os itens da pauta. Diante do pedido, o reitor 265 

primeiramente encaminhou uma votação para que as votações ocorressem na forma nominal: 266 

Em regime de votação: 48 (quarenta e oito) votos a favor da votação nominal; 03 (três) votos 267 

contrários; e 02 (duas) abstenções. A votação nominal dos pontos de pauta foi aprovada pelo 268 

plenário. Diante das discussões, o reitor encaminhou a votação de aprovação da proposta de 269 

alteração da organização Didática do IFRS, ressalvados os destaques apresentados pelos 270 

conselheiros. Em regime de votação: 20 (vinte) votos a favor da proposta apresentada na 271 

pauta; 28 (vinte e oito) votos contrários à proposta apresentada na pauta; e 05 (cinco) 272 

abstenções. Não aprovada pelo plenário a proposta de alteração da Organização Didática do 273 

IFRS, Processo nº 23419.001322/2019-88. A discussão foi encerrada e o reitor anunciou que na 274 

reunião de dezessete de agosto seria encaminhada para apreciação dos conselheiros uma 275 

proposta da Reitoria/PROEN de nova metodologia e cronograma para apreciação da alteração 276 

da Organização Didática do IFRS. A votação nominal da reunião segue anexa a esta ata. O 277 

presidente do conselho anunciou o cancelamento da Sexta Reunião Extraordinária do Consup 278 

IFRS, convocada para o dia quinze de julho, para continuação das discussões do processo não 279 

aprovado. Agradecendo a presença de todos os conselheiros, às onze horas e quarenta e seis 280 

minutos, o Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, encerrou a reunião. 281 

E, para constar, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior, lavrei a 282 

presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Bento 283 

Gonçalves, treze de julho de dois mil e vinte e um. 284 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva_____________________________________________________________  
Secretária do Consup IFRS 
 
Júlio Xandro Heck ____________________________________________________________________ 
Presidente do Conselho Superior do IFRS 
 

Membros Natos  
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Fábio Azambuja Marçal, Campus Alvorada_________________________________________________ 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Campus Bento Gonçalves___________________________________ 

Patrícia Nogueira Hübler, Campus Canoas__________________________________________________ 

Jeferson Luiz Fachinetto, Campus Caxias do Sul_____________________________________________ 

Eduardo Angonesi Predebon, Campus Erechim______________________________________________ 

Leandro Lumbieri, Campus Farroupilha____________________________________________________ 

Luiz Alfredo Fernandes Lottermann, Campus Feliz___________________________________________ 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Campus Ibirubá______________________________________________ 

Flávia Santos Twardowski Pinto, Campus Osório_____________________________________________ 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Campus Porto Alegre______________________________________________ 

Rudinei Müller, Campus Restinga________________________________________________________ 

Alexandre Jesus da Silva Machado, Campus Rio Grande______________________________________ 

Cláudia Dias Zettermann, Campus Rolante_________________________________________________ 

Odair José Spenthof, Campus Sertão______________________________________________________ 

Gilberto Luiz Putti, Campus Vacaria_______________________________________________________ 

Alexandre Martins Vidor, Campus Viamão__________________________________________________ 

Daniel de Carli, Campus Avançado Veranópolis______________________________________________ 

Representantes Docentes 

Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada____________________________________________________ 

Luis Henrique Ramos Camfield, Campus Bento Gonçalves_____________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas_______________________________________ 

Felipe da Silva Medeiros, Campus Caxias do Sul_____________________________________________ 

Giovane Rodrigues Jardim, Campus Erechim________________________________________________ 

Ruana Maíra Schneider, Campus Farroupilha_______________________________________________ 

Cleonei Antônio Cenci, Campus Feliz______________________________________________________ 

Raquel Lorensini Alberti, Campus Ibirubá___________________________________________________ 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa, Campus Osório___________________________________________ 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Campus Porto Alegre________________________________________ 

Nathália Luísa Giraud Gasparini, Campus Restinga___________________________________________ 

Gustavo Borba de Miranda, Campus Rio Grande_____________________________________________ 

Vinicius Dornelles Valent, Campus Vacaria_____________________________________________ 

Renata Magarinus, Campus Sertão________________________________________________________ 

Ana Paula de Souza Fortaleza Pardo, Campus Vacaria_________________________________________ 



11 

 

Rafael Alfonso Brinkhues, Campus Viamão_________________________________________________ 

Leandro Käfer Rosa, Campus Avançado Veranópolis__________________________________________ 

Representantes Técnico-Administrativos 

Alaor Ribeiro de Souza, Campus Alvorada__________________________________________________ 

Augusto Basso Veber, Campus Bento Gonçalves_____________________________________________ 

Vitor Secretti Bertoncello, Campus Canoas_________________________________________________ 

Carine Ivone Popiolek, Campus Erechim___________________________________________________ 

Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha__________________________________________ 

Tarcísio Gonçalves da Silva, Campus Feliz__________________________________________________ 

Fernanda Isabel Royer, Campus Ibirubá____________________________________________________ 

Luana Monique Delgado Lopes, Campus Osório_____________________________________________ 

Adriano Rodrigues José, Campus Porto Alegre_______________________________________________ 

Geovana Prante Gasparotto, Campus Restinga______________________________________________ 

Eva Regina Amaral, Campus Rio Grande____________________________________________________ 

Elias José Camargo, Campus Sertão_______________________________________________________ 

Rui Carlos Gomes Dorneles, Campus Vacaria________________________________________________ 

Carlos Robério Garay Corrêa, Campus Viamão______________________________________________ 

Sandra Beatriz Rathke, Campus Avançado Veranópolis________________________________________ 

Representantes Discentes 

Júlia Alencar Fontoura da Costa, Campus Alvorada___________________________________________ 

Sandra Maria Zeni, Campus Bento Gonçalves_______________________________________________ 

Gabriel José de Campos Dellay, Campus Ibirubá_____________________________________________ 

Ana Caroline Lopes da Cruz, Campus Porto Alegre___________________________________________ 

Tayllana Schwanke Gonçalves, Campus Sertão______________________________________________ 

Ítalo Rossi, Campus Vacaria_____________________________________________________________ 

Cristiane Aléssia Portela, Campus Avançado Veranópolis______________________________________ 

 



5ª Reunião Extraordinária do Consup 

13 de julho de 2021 - 09 horas 

Resultados das votações 

 

1. Alteração da Organização Didática do IFRS - Processo nº 23419.001322/2019-88. 

 

Amilton  

Cesar Germano - DTI  

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA  

Eduardo Angonesi Predebon  

Eduardo Girotto - Proppi  

FELIPE DAVID DOS SANTOS  

Fernando Loris Ortolan  

Jorge de Lima Brasil  

Karina - Campus Alvorada  

Larissa B. Bucco  

Letícia - Prodi  

Lucas Coradini  

Luciana - Campus Alvorada  

MARC EMERIM  

Marlova Benedetti  

Natasha-Intérprete Canoas  

Sabrine - Campus Ibirubá  

Ana Fortaleza A favor da proposta apresentada 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da proposta apresentada 

Carine-Erechim A favor da proposta apresentada 

Claudia-Rolante A favor da proposta apresentada 

DANIEL DE CARLI A favor da proposta apresentada 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da proposta apresentada 

Flávia Twardowski A favor da proposta apresentada 

Gabriel Dellay A favor da proposta apresentada 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da proposta apresentada 

Jeferson Fachinetto A favor da proposta apresentada 

JÚLIA ALENCAR FONTOURA DA COSTA A favor da proposta apresentada 

LEANDRO LUMBIERI A favor da proposta apresentada 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da proposta apresentada 

https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1p9qv1xUtYNrJ-2N5Lgf721RGGS9bHr3Z


Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da proposta apresentada 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da proposta apresentada 

Renata Magarinus A favor da proposta apresentada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da proposta apresentada 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da proposta apresentada 

Sandra Maria Zeni A favor da proposta apresentada 

Tayllana Schwanke Gonçalves A favor da proposta apresentada 

CRISTANE ALESSIA PORTELA Abstenção 

Elias Camargo Abstenção 

Giovane Jardim Abstenção 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas Abstenção 

SANDRA BEATRIZ RATHKE Abstenção 

Adriano Rodrigues José - TAE CPOA Contra a proposta apresentada 

Alaor Ribeiro de Souza Contra a proposta apresentada 

Alexandre Jesus da Silva Machado Contra a proposta apresentada 

Alexandre Lobo Contra a proposta apresentada 

alexandre vidor Contra a proposta apresentada 

Carlos Robério Garay Corrêa Contra a proposta apresentada 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez Contra a proposta apresentada 

CLEONEI A CENCI Contra a proposta apresentada 

evair paulo Contra a proposta apresentada 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT Contra a proposta apresentada 

Fernanda Royer Contra a proposta apresentada 

Fábio Marçal Contra a proposta apresentada 

Geovana Gasparotto Contra a proposta apresentada 

Gustavo Miranda - RG Contra a proposta apresentada 

Júlio Xandro Heck Contra a proposta apresentada 

Leandro Käfer Rosa Contra a proposta apresentada 

Luana Monique Delgado Lopes Contra a proposta apresentada 

Luiz Alfredo Lottermann Contra a proposta apresentada 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR Contra a proposta apresentada 

Nathália Gasparini Contra a proposta apresentada 

RAFAEL ALFONSO BRINKHUES Contra a proposta apresentada 

Raquel Lorensini Alberti - IBIRUBA Contra a proposta apresentada 

Rudinei Müller Contra a proposta apresentada 

Rui Dorneles Contra a proposta apresentada 

Sandra Peringer - Ibirubá Contra a proposta apresentada 

Tarcísio Gonçalves da Silva Contra a proposta apresentada 

Vinicius Valent Contra a proposta apresentada 

Vitor Bertoncello (Canoas) Contra a proposta apresentada 

 


